

Suben combustibles e impactan tarifas (El Reforma 25/03/08)

Suben combustibles e impactan tarifas (El Reforma 25/03/08) El encarecimiento de la electricidad obedece al alza en los costos de los combustibles, afirmó el director de la CFE César Sánchez Ciudad de México (25 marzo 2008).- De 2003 a 2008, los costos de algunos de los principales combustibles que usa la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para generar luz se han disparado, lo que impacta a las tarifas industriales. Según información de la CFE, el costo del combustóleo importado triplicó en el último lustro, al aumentar 208.6 por ciento, mientras que el nacional subió 125.7 por ciento, ubicándose con un incremento promedio de 133 por ciento en dicho periodo. La industria está pagando por el carbón nacional e importado un precio 127 por ciento mayor, por el gas natural, 30 por ciento y por el diésel 17 por ciento. En un encuentro reciente con industriales de Monterrey, Alfredo Elías Ayub, director de la CFE, informó que la paraestatal desembolsa 10 mil millones de dólares al año en combustibles, lo que representa 55 por ciento de sus ingresos. Expuso que el encarecimiento de la electricidad en México, en especial para el sector industrial y comercial, obedece precisamente al alza en los costos de los combustibles como gas natural, combustóleo y carbón. En marzo, la CFE aplicó a industrias, pequeñas empresas, comercios y usuarios residenciales con altos consumos, incrementos que van de 3 por ciento hasta 5.5 por ciento en el costo de la energía eléctrica, respecto a febrero. Así, los industriales que requieren suministros de alta tensión habrán acumulado en el año 19 por ciento de incremento en horarios intermedio y base, pues este mes pagarán 5.5 por ciento más por la energía consumida en esos horarios, mientras que en "punta" desembolsarán 3 por ciento adicional. Las medianas y pequeñas empresas, así como los comercios en general recibieron también este mes un incremento de 4.2 por ciento, con lo que acumulan 8.15 por ciento de aumento en los últimos tres meses. Alejandro Frías, presidente de la Comisión de Energéticos de la Concamin, dijo que las tarifas eléctricas en alta tensión, en horario base, subieron 170 por ciento entre 2000 y 2007, mientras que la inflación en el mismo periodo fue de 60 por ciento. Señaló que la tarifa en horario punta, que llegó a estar cerca de 4 veces arriba que la tarifa en horario base, sigue siendo muy alta a pesar de los descuentos que dio el Gobierno al incremento de consumo en este horario. En la nueva fórmula tarifaria, el gas natural es el combustible que tiene la mayor ponderación para determinar los precios de la energía eléctrica.